

**Sitzungsprotokoll vom 29.05.2017**

**Anwesende Mitglieder:** Johannes, Nathalie, Michel, Henriette, Dirk

Anwesende assoziierte Mitglieder: Henrik

**Entschuldigte Mitglieder:** Caro, Corinna, Nina, Micha, Julia

**Unentschuldigte Mitglieder:** Anna

**Die Sitze folgender Mitglieder ruhen:** Eric, Tony

**Gäste:** 2 x IDA

**Sitzungsleitung:** Nathalie

**Protokoll:** Henriette

Sitzungsbeginn: 18.30 Uhr

Sitzungsende:

Nächster Sitzungstermin: 12.06.2017

Nächste Sitzungsleitung:

Nächste Protokollant\_in:

## TOP 0: Formalia/Gremien/Post/Zeitplan

Der FSR ABS ist mit sechs von dreizehn anwesenden Mitgliedern nicht beschlussfähig.

Das Protokoll vom 22.05. wird vertagt.

### POST

- Samy fragt Anne mal, was mit den Sofas ist
- neue Funktion im Campusnavigator, um freie Räume zu finden → wir haben nichts dazu zu sagen
- Pressemitteilung SPD zur bevorzugten Zulassung von Studieninteressenten mit Sorbischkenntnissen → wie positionieren wir uns zu PMs/ positionieren wir uns überhaupt?  
Abhängig vom Inhalt
- Frage zur Regelstudienzeit: Johannes antwortet

### GREMIEN

Fakultätsrat 24.05.

- Mittelkürzungen diskutiert
- Auswahlordnung Lehramt diskutiert (0,5 Bonus auf Abinote für FSJ Pädagogik) → wurde sehr schlecht aufgenommen
- Zielvereinbarung und Ergebnis der Zukunftswerkstatt werden nochmal per Mail rumgeschickt  
→ im Wissenschaftlichen Rat diese Woche nachfragen!! (1.6.)

## TOP 1: Berichte

- Zukunftswerkstatt Fak EW 17.05.2017

- es ging um Probleme und Fragen aus einer Umfrage, die wir nicht bekommen haben ...
- Probleme sind auf Fakultätsebene, nicht erst, seit es den Bereich gibt
- Probleme hingen dann da und wurden ignoriert
- Bereichsordnung: kennen alle nur vom Hören-Sagen
- die Leute verstehen anscheinend den Bereich noch nicht ganz
- Bereichsrat → paritätisch besetzen aus den Fakultätsräten?  
Problem: EW 1 Fakrat, 2 studentischen Plätze, 3 FSRe
- wird in der Bereichsordnung festgehalten --> zu verschiedenen Bereichsordnungsthemen gibt es AKs, da kann man mitarbeiten
- Nathalie hat schon angekündigt, dass wir unbedingt bei der Bereichsordnung mitarbeiten wollen
- Treffen BP Ref VA 21.6.
  - GEW macht Grillen
  - ABS hat klargemacht, dass wir uns da nicht beteiligen wollen
  - Grillen geöffnet als Semesterabschlussgrillen
  - Johannes = Ansprechpartner für Anne
  - wir reflektieren alle ganz viel
  - Samy braucht 1-2 Unterstützer für das Twitterzeug (1-2 Personen)
  - Michel weiß jetzt, wie man Raumanträge stellt
- Podiumsdiskussion "Zwischen den Stühlen"

- sehr kontrovers
- sehr unterschiedliche Meinungen: Studierendenseite – Universitätsseite – Referendariatsausbildungsseite
- TUD – Sylber – AK “Praxisbezug”
- Prof. Ertl-Schmuck denkt über Tagung nach
- SchampusCampus
  - kein übergreifendes Helfersystem → ABS und Hydro haben schon angemerkt, dass sie Hilfe brauchen
  - Plakatdesign ist fertig
  - Hörsaalansagen für Schampus → kann man mit der Ref-Veranstaltung verknüpfen

## **TOP 2: Aufgaben letzte Sitzung**

- Psycho 3 → noch keine Antwort
- Jobangebote auf Website → Nathalie hat ihre Aufgabe noch nicht erledigt
- Schlüssel WEB → noch nichts passiert

## **TOP 3: Studierendenanliegen**

- keine weiteren

## **TOP 4: Gesetzesentwurf Lehrerbildungsgesetz (Diskussion)**

- Bachelor/ Master
  - tendenziell eher Ablehnung
  - undergraduated Master = ideale Lösung

- Staatsexamen auch i.O., aber ohne Prüfung, nur wissenschaftliche Arbeit → wäre strukturell wohl am einfachsten
- Modell „Duales Studium“ mal in die Runde werfen, um verschiedene Positionen zu haben
- Gesetzesentwurf sieht garantierten Masterplatz vor → unrealistisch
- gleiche Ausbildungszeiten
  - **dafür**
- Stufenausbildung
  - Vorschlag: für Klassenstufen 1 – 6 und 7 – 12 ausbilden
  - würde mit der Idee der Grünen einhergehen: längere gemeinsame Grundschulzeit
  - wir sehen es mit dem derzeitigen Schulsystem nicht so richtig kompatibel, anstrengend für Lehrer, wenn die dann Schule wechseln müssen unter Woche?
  - dann könnte aber evtl. der „Überschwall“ an Grundschullehrenden noch die ersten Jahre an weiterführenden Schulen abdecken
  - Schwerpunktsetzung im Studium (eher pädagogisch, auch für kleinere Klassen geeignet, Abiturvorbereitung)
- Praxissemester
  - unbedingt im Studienablaufplan verankern

- Ausrede „Schulen haben dann Ferien, wenn wir Semester haben“ stimmt nicht, vgl. Wintersemester → Winterferien in Sachsen verhindern zeitigeres Anfangen
- an einigen Universitäten ist Praktikum in der Schule verpflichtend vor Studienbeginn
- Praxissemester sollte finanziert werden, sonst können Studierende, die sich ihr Studium mit Nebenjob finanzieren, sich das nicht leisten  
BaFÖG – Ausgleich als Vorschlag?
- Ansehen Oberschule
- Seiteneinsteiger (Ausbildung)
- Pflichtmodule Inklusive Pädagogik
- Evaluation (3 Jahre, Ergebnis öffentlich)
  - dafür
- überhaupt Lehrerbildungsgesetz?
- Zulassung zum VBD (5 % weniger Härtefälle, 5 % mehr Leistung, 5 % weniger Wartezeit, 5 % mehr Bedarfsfächer)
  - das mit den Härtefällen wird kritisch gesehen\_ → macht Referendariat in Sachsen noch unattraktiver
  - 5 % mehr Leistung: streichen
  - 5 % weniger Wartezeit wird im FSR sehr kontrovers diskutiert, es gibt sehr unterschiedliche Ansichten
  - gibt es zurzeit einen Rechtsanspruch, nach einer bestimmten Wartezeit einen Platz im VBD zu bekommen?

- Anerkennung anderer Abschlüsse (Nachholen SPS, insb. Praxissemester)

## **TOP 5: Vorstellung IDA (Initiative Deutschkurse für Asylsuchende)**

- 2 Gäste, wollen sich vorstellen
- wollen Bekanntheit steigern, auch innerhalb der FSRe
- IDA gibt es seit September 2015, als HSG seit knapp einem Jahr, haben jetzt auch SHKs
- organisieren in 2 Erstaufnahmeeinrichtungen (Hamburger und Bremer Straße) Deutschkurse und in einer Übergangseinrichtung Neustadt)
- eigenes Deutschheft entwickelt
- weitere Bereiche: Patenschaftsprogramm (für Interessenten für ein Studium), Sprachkurse von Geflüchteten: Arabisch und Persisch zurzeit, Hausaufgabenkurse
- semesterbegleitendes Veranstaltungsprogramm mit Vorträgen, Workshops etc.
- v.a. zu Beginn des Semesters: Probleme, Deutschlehrer zu finden → Vernetzung mit FSRe, v.a. mit uns, SLK etc
- Ideen: Werbung (diesmal v.a. zu Beginn des Wintersemesters), Finanzierung von Workshops, Vorträgen
- wird im FSR positiv aufgenommen, wir wollen das gerne unterstützen

## **TOP 6: Termine**

- Wissenschaftlicher Rat 1.6.

- Bereichsvollversammlung 28.6.
- Workshop Prüfungsrecht 8.7. → Nina und Anna!!
- GEW-Fusion (Bildungsfestival), 30.6. – 2.7. → hängen wir aus und posten es bei Facebook
- 07.06.17 nächstes SaC-Treffen

## **TOP 7: Sonstiges**

- Nathalie ist verantwortlich für den Fachschaftenverteiler.
- FSR – Vernetzung mit SozPäd ☺

## **TOP-Vorschläge nächste Sitzung:**